

<https://impactoespananoticias.es/contenido/26187/el-saqueo-socialista-del-oro-de-moscu-a-la-venta-de-reservas-de-zapatero>

El saqueo socialista: del Oro de Moscú a la venta de reservas de Zapatero

A lo largo de la historia moderna de España, los gobiernos socialistas han sido protagonistas de acciones deliberadas – habría que llamarle expolio- que han afectado significativamente las reservas de oro de España

Noticias21/10/2024AE



Oro de Moscú

A lo largo de la historia moderna de España, los **gobiernos socialistas** han sido protagonistas de acciones deliberadas – habría que llamarle expolio- que han afectado significativamente las reservas de oro de España.

Desde el saqueo del Banco de España con el famoso «**Oro de Moscú**» durante la **Guerra Civil** hasta la venta de una gran parte de las reservas por el gobierno de **José Luis Rodríguez Zapatero** en 2007, España ha visto cómo este recurso vital, clave para la estabilidad económica, ha menguado considerablemente.

Estas decisiones, combinadas con otros factores, han dejado al país en una situación de vulnerabilidad frente a posibles crisis económicas.

El análisis de estos eventos históricos y su impacto actual revela cómo el oro, más que ser simplemente un metal precioso, representa un pilar de estabilidad económica y una fuente de soberanía para las naciones que lo poseen.

A continuación, exploraremos cómo el expolio de este activo, tanto en tiempos de guerra como en épocas de relativa estabilidad, ha empobrecido a España y socavado su capacidad de respuesta frente a situaciones de incertidumbre.

El «Oro de Moscú»: una herida histórica

Uno de los episodios más dolorosos para las reservas de oro de España ocurrió durante la Guerra Civil, cuando el gobierno del **Frente Popular (socialistas- comunistas y anarquistas)**, tomó la decisión de saquear las reservas de oro del Banco de España a la Unión Soviética. Este hecho, conocido como el «**Oro de Moscú**», representó el traslado de 704 toneladas de oro, una cantidad que supera en casi tres veces las actuales reservas del país.

El oro fue enviado con el objetivo de financiar la guerra y asegurar apoyo militar de la URSS, pero su devolución nunca se concretó, y con el paso de los años, este episodio quedó marcado como un saqueo que debilitó gravemente la economía de España en uno de sus momentos más críticos.

La venta de oro durante el gobierno de Zapatero: un error de consecuencias millonarias
Muchos años después, en 2007, otra decisión de los socialistas vinculada a las reservas de oro del país sacudió los cimientos económicos de España. Bajo la dirección del entonces ministro de Hacienda, **Pedro Solbes**, el gobierno de **socialista José Luis Rodríguez Zapatero vendió un 32% de las reservas de oro del Banco de España**, aproximadamente 4,3 millones de onzas troy, entre marzo y julio de ese año.

La justificación oficial fue la baja rentabilidad del oro, pero pocos meses después estalló la crisis financiera mundial de 2008, y el oro, como suele suceder en momentos de crisis, aumentó significativamente su valor.

El precio del oro se disparó en los años siguientes, y para 2011, su valor se había triplicado respecto al de 2007. La cantidad vendida por el gobierno socialista habría tenido un valor cinco veces mayor hoy en día, estimándose que se perdieron aproximadamente 10.774 millones de euros.

Este movimiento, que en su momento fue defendido como una estrategia para mejorar la «**rentabilidad de los activos**», terminó siendo una de las peores decisiones económicas en tiempos recientes, ya que dejó al país con unas reservas reducidas y una capacidad menor para enfrentar la crisis financiera que estaba por desatarse.

Este episodio fue un recordatorio de que, a pesar de las fluctuaciones en el mercado, el oro sigue siendo el refugio más seguro en tiempos de inestabilidad. La venta de una parte significativa de las reservas fue no solo un error económico, sino un acto que debilitó aún más la posición financiera de España en el mundo.

La importancia de mantener grandes reservas de oro

Tener importantes reservas de oro es crucial para cualquier país, especialmente en momentos de incertidumbre económica o crisis globales. A diferencia de las divisas, que pueden verse afectadas por la

inflación y la devaluación, el oro mantiene su valor intrínseco y actúa como un activo refugio. Los bancos centrales y las naciones mantienen oro para respaldar la confianza en sus economías y como garantía frente a situaciones de volatilidad financiera.

Entre las principales razones por las que es vital mantener reservas de oro destacan las siguientes:

Estabilidad económica: El oro es un activo tangible y finito, lo que lo convierte en un recurso valioso y seguro en tiempos de crisis. Durante las recesiones o crisis financieras, el precio del oro suele aumentar, ya que los inversores buscan activos estables. Por lo tanto, mantener reservas de oro ayuda a estabilizar la economía en situaciones adversas.

Diversificación de reservas: Los bancos centrales tienden a mantener una parte de sus reservas en oro para diversificar su portafolio de activos. Esto se debe a que el oro no está vinculado directamente a ninguna moneda o sistema económico, lo que lo convierte en una cobertura contra la volatilidad en los mercados de divisas.

Respaldo financiero: Las grandes reservas de oro proporcionan un respaldo sólido para la emisión de moneda y la gestión de la deuda soberana. En momentos de tensión económica o crisis de deuda, el oro puede ser utilizado como garantía para obtener préstamos internacionales o para cubrir déficits fiscales.

Confianza internacional: La posesión de reservas de oro por parte de un país refuerza la confianza de los mercados internacionales en la capacidad de ese país para hacer frente a sus obligaciones financieras. Cuanto mayores sean las reservas, más segura es la percepción de los inversores y las agencias de crédito sobre la solvencia de la nación.

Protección contra la inflación: A diferencia del dinero fiduciario, que puede devaluarse con el tiempo debido a la inflación, el oro tiende a mantener su valor a lo largo del tiempo. En épocas de alta inflación, las reservas de oro pueden actuar como un mecanismo de protección contra la erosión del valor de la moneda.

La situación actual: reservas de oro insuficientes

Actualmente, España cuenta con unas reservas de oro muy modestas en comparación con otros países europeos. Según el Banco de España, las reservas ascienden a unas 283 toneladas, lo que representa solo el 1% del PIB nacional y apenas el 17,2% de los activos del Banco. Aunque España figura entre los 20 países con mayores reservas de oro, la cantidad es significativamente inferior a la de naciones como Estados Unidos (8.133 toneladas), Alemania (3.352 toneladas) o Francia (2.436 toneladas).

Una pérdida de soberanía

Además, un factor preocupante es que gran parte del oro español no se encuentra bajo custodia directa del país. Una porción significativa de las reservas está almacenada en el extranjero, principalmente en la Reserva Federal de Estados Unidos, el Banco de Inglaterra en Londres y el Banco de Pagos Internacionales en Suiza. Esta situación no solo representa una pérdida de control sobre estos activos, sino que también plantea riesgos en términos de soberanía.

El 'no' del PP a la devolución de Tráfico a Navarra agrava su distancia con UPN

El hecho de que una parte importante de las reservas de oro de España esté en manos de otros países aumenta la dependencia económica y política de España con respecto a estos socios internacionales. En un escenario de conflicto o tensiones diplomáticas, España podría enfrentar dificultades para repatriar o acceder a sus propias reservas, lo que socavaría gravemente su capacidad de gestión financiera en tiempos de crisis.

El hecho de que España tenga unas reservas de oro limitadas y, además, que estas estén en su mayoría fuera del territorio nacional, pone en evidencia una preocupante falta de soberanía económica. Mantener el oro en manos de entidades extranjeras implica ceder parte del control sobre un recurso vital, **lo que debilita la capacidad del país para actuar con independencia en momentos clave.**

Este escenario es particularmente alarmante si se observa lo que está sucediendo en otros países, como Rusia, que en los últimos años ha enfrentado el congelamiento de parte de sus reservas de oro almacenadas en el extranjero debido a sanciones internacionales.

La lección es clara: quien controla las reservas, controla en gran medida el destino económico de un país. Por ello, es fundamental que España considere repatriar y aumentar sus reservas de oro como un paso necesario para reforzar su soberanía y seguridad financiera.

Las reservas de oro son un pilar fundamental de la estabilidad financiera y una herramienta vital para afrontar crisis económicas, por lo que su preservación y aumento deben ser una prioridad para cualquier gobierno responsable. La situación actual, con unas reservas limitadas y custodiadas en el extranjero, refleja una preocupante pérdida de control y soberanía, que deja a España en una posición de vulnerabilidad frente a posibles crisis futuras.

¿Conoces algún hecho irregular que quieres que investigue y cuente Impacto España Noticias? Escribe a salvador@impactoespananoticias.es